
２０１４～２０１５年度主題

国際会長（IP） Isaac Palathinkai （インド）“Talk Less Do More”

「言葉より行動を」

アジア会長（AP ）岡野 泰和（西日本区）“Start Future Now”

「未来を始めよう、今すぐに」

西日本区理事(RD) 松本 武彦（大阪西） 「響き合い、ともに歩む

To walk together,echoing each other」

びわこ部部長 林 俊彦（大津）「みんなは一人のために、一人はみんなのために

２００推進に向けて 一歩ずつ進んでいこう」

滋賀蒲生野クラブ第２５代会長 管井 恵子「ワイズの源流を飲み、各々の花を咲かそう」

会 長 管井恵子
副会長 東 康彦・三原静江
書 記 井之上亮治
会 計 合志禎子

今月の聖句

「いつもの場所に来ると、イエ

スは弟子たちに「誘惑に陥らな

いように祈りなさい」

と言われた。」

ルカ２：４０
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例 会 出 席 ＢＦポイント スマイル

在 籍 者 17名ビ ジ タ ー 0名 ２ 月 0 ２月 ｽﾏｲﾙ 8,500

内 広 義 会 員 1名ゲ ス ト 4名 累 計 0 累 計 54,000

出 席 者 13名メ ネ ッ ト 0名

メ ー キ ャ ッ プ 0名コ メ ッ ト 0名

出 席 率 81.3％前月出席率訂正 0％
３月のテーマ ＪＷＦ

http://gamohno.web.fc2.com/

２０１５年 ３月号

「 JWFの意義を
考えましょう」

JWF管理委員会委員長

高瀬 稔彦（岩国みなみ）

滋賀蒲生野クラブの皆様、こんにちは。

今期JWF管理委員会委員長を仰せつかりました直前理事

の高瀬稔彦です。

かつてJWF（西日本区ワイズ基金）を利用しようと西

日本区役員会に何度も議案提案を繰り返したわたしが

なんの因果で委員長でしょうか。委員の打診をうけた

時もびっくりでしたが委員互選で委員長に推薦された

時は椅子から転げそうなくらいびっくり仰天でした。

ワイズ用語を引用しますとJWFは西日本区のワイズ運

動の継続的発展を支えるための基金と訳されています。

そして身の周りで喜ばしい出来事があったり、記念日

に際して、又クラブの慶事にあわせて尊い浄財を皆様

から長年お寄せいただいております。

今年度から本委員会は、従来からの基金の管理と運

用という見張り番の役割に加えて、献金推進の任を与

えられました。今年度わたしや委員の顔を記念行事で

見られたら、あえて口にはしませんが、JWF献金を催促

していると慮って、献金を前向きにご検討ください

（笑）そして蓄えるからには目的があります。昨年度

は京都で開催されるアジア地域大会実行委員会への貸

付金として活用されました。

JWFを生かす献策をお考えになるのは年4回開催され

る西日本区役員会です。クラブや部に於いてよく吟味

頂き、西日本区のワイズ運動の継続的発展に役立つこ

の献金の有意義な利用について皆様の貴重なご意見を

西日本区役員会にお寄せください。

（担当：地奉･環境）

司会：三原 茂靖 ワイズ

19：00 開会点鐘 管井 恵子 会長

ワイズソング

会長挨拶

ゲスト･ビジター紹介

会務報告

19：20 会 食

19：55 メンバーズ スピーチ

「スピリチュアル ケア」西川みち子ワイズ

20：35 東北大震災支援ソング 「花は咲く」

20：40 Ｈ･アニバーサリー ＆ Ｈ･バースデイ

すまいる ＆ スマイル

ドライバー委員会

今夜のエピローグ 東 康彦 ワイズ

ＹＭＣＡの歌

（献金報告）

21：00 閉会点鐘 三原 静江 副会長

（例会レポート：川橋 好栄ワイズ ）

2015年 3 月 10日（火）
19:00～21：00

ホテルニューオウミ



今月は例年通りのＴＯＦ例会、会場は会長のご

希望もありアンドリュー記念館を拝借。

会場の雰囲気も相まって結果とても素晴らしい

例会となった。いつものホテルとは大きく違い、

全てが手作り･･会場のセッテｲングから食事の準備

等々、メンバー各々が担当を持ち 和気藹々の雰囲

気で進められた。これぞ２１世紀のＴＯＦ例会で

あろうか？

本日のメインプログラムは長浜クラブ制作のＥ

ＭＣに関するＤＶＤの観賞･･の筈がデｲスクレコー

ダーにフィットせず、急遽 本日のビジター 八幡

クラブの藪ワイズご持参の「メレル･ヴォーリズ」

の建築を中心に大阪の民放制作のＤＶＤの鑑賞会

となった。没５０周年の記念事業に微力ながら参

加させて頂いた我々にとっても より深くヴォーリ

ズ先生の偉業の理解を深めるに有意義な時間となっ

た。

後半は楽しい「オークション」･･茂靖ワイズの

華麗？で巧みなセールストークに見事完売！

それぞれの役割でご尽力頂いたメンバーに、そ

して藪ワイズに心より感謝！

【 TEXT:Ryoji Inoue 】

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 ２０１５年２月末日現在 送料＠130

前月までの献金 当月献金額 合計献金額 西日本区へ送金額 差引現在金額

29,531 2,850 32,381 11,494 20,887

西川 みち子
「こんなことがしたい」というタイトルならいっ

ぱいあげられる。自分自身のことなら俳句・短歌・

水彩画・運動・近場への旅行などなど・・・、そ

して終活（最後のレッスン）へ。レイカディア大

学でこれらのことを学ぶのも良い。社会的なこと

ならお手伝い程度のボランティア活動の充実かな。

しかし、「今年は・・・」という言葉が頭につく

と、新しいことにはチャレンジできそうにもない。

「来年度こそ、“何々せねばならない”身から解

放されるよう頑張ろう」これが私の今年の抱負に

なるのかな？

管井 恵子 Let’s dance

昨年船旅で、見よう見まねで始め

たダンス、音楽と身体の動きの楽し

さにはまりました。帰国して以来教

室をさがし、続けています。思いの

ほか、自分の身体があまりリズミカルでなかったこ

と、体幹が定まっていないこと、頭で覚える？身体

で覚える？どちらにしても年齢が高すぎて大変時間

がかかりそうです。今年、粛々と練習をして、すこ

しは、姿勢よく、楽しく音楽にのれるように、した

いものです。

西堀 寛子
今年、私は我が家の｢食｣を大切にしたい

と思います。

毎日のお料理やお弁当作り、また更には

お菓子作りやベランダでの野菜作りにも

チャレンジしたいと夢は膨らみます。思えば、ひとり暮

らしのときには、好きなときに好きなものを食べて、忙

しいときのお弁当は納豆とゆで卵とおむすびというとき

もありました。今年は料理の本とにらめっこしながら、

ひとつでも多くのレシピを覚えたい と思います。

合志 禎子
今、チャレンジの真っ最中！人間ドッグで体脂肪や
コレステロールが多いと注意され体重も多くなってい
たので昨年から食事を中心に運動（スイミング）する
ようになりました。その結果5ｋｇも少なくなり私の標
準体重にもあと少しとなりました。
運動は楽しみながらやっているけど、
食事は大変です。甘いものが好きな
私、塩分控えめに！でも、結果が出
ると嬉しいものです(^_-)-☆



№２８５

東京山手クラブ

淺羽俊一郎

「元若（もとわか）ワイズとして」

届いた封筒には原稿依頼書と私の名前も入った285

人の協力者名簿。名簿を見て改めて色々なクラブの色々

な方が寄稿されているのが分かり、ワイズワールドの

拡がりを実感しました。仲間入りさせて頂き恐縮の至

りです。

ところで「若いうちに汝の創造主を知れ」とは聖書

の言葉ですが、確かに若い頃身につけた経験・知識・

物の見方はその後の生き方に影響します。

それにしても若者のためのYMCAにここのところ若者
が少ない。接する機会がない。見かけても忙しそう。

声をかけにくい。会っても共通の話題がない。おそら

く今の社会の変貌から取り残された我ら元若たちと、

そんな社会から振り回されている若者たちを結ぶ接点

がないのかも。私たちが若者に語れることはせいぜい

が体験談か専門のこと。助言などおこがましい。といっ

て、若者が社会を受け継ぐのだから、彼らを放ったら

かしに出来ない。彼らはおそらく元若たちの遺したこ

と、していることを取捨選択し、新しい何ものかを付

加していくのだろう。その際、彼らは失敗を含む生の

体験・知識を備えた元若世代と関わる必要に気がつく

はずです。

そこでワイズの登場です。ワイズは多世代の社会人

集団であり、若者が探し求めている知見とコネの宝庫

ですが、そのままでは宝の持ち腐れです。先ずは「現

代若者気質」を掌握することです。そして若者と接し

て、応援していることを知ってもらうことで、関係が

改善されるはずです。こんなことをあえて言うのも今
の大人は中々自分から状況を変えよう、と考えないか

らです。ワイズも然り。

ある女学生（ワイズユース）がワ

イズメンに言った言葉を思い出しま

す。「ワイズの皆さんが若者と接し

たいと思うなら、Tシャツとジーン

ズで来てください！」若者がやって

くるのをスーツ姿でじっと待ってい

ても始まらない。痛い指摘でした。

次回は、山口直樹ワイズ（東日本区
あずさ部 東京武蔵野多摩クラブ）を
ご紹介します

2月10日は近江八幡ＹＭＣ
Ａの創立記念日です。これ
を記念し2月13日に旧ＹＭＣ
Ａ会館であるアンドリュー
ス記念館にて、昨年に引き
続き、堀江宏ワイズにお話
しいただきました。テーマ
は「ヴォーリズ精神とＹＭ
ＣＡの将来」です。
ヴォーリズ先生が大切に

されていたのが「シュチュ
ワードシップ」という考え
方でした。自分たちに与え
られた能力（仕事）を活か
して一生懸命働くこと、そ

れによって富を得たのであれば、一部を誰かのために社
会に還元すること、分ちあうことが大切であるとヴォー
リズ先生は考えられていました。その形としてアンドリュー
ス氏や皆から与えてもらった物で近江八幡ＹＭＣＡは作
りあげられたのです。宗教など関係なく皆の力でこの近
江八幡でＹＭＣＡができ活動が始まりました。誰かのた
めに、自分の持つものを提供することによって周りが幸
せになる。自分の損得を考えるのではなく、人のために
できることをお互いに協力して行っていくことが、今後
のＹＭＣＡの将来につながっていくのではないでしょう
か。多くの人が集まり一緒に活動していくこと、誰かの
ために自分の能力が発揮できると近江八幡ＹＭＣＡが良
くなり滋賀ＹＭＣＡも発展していくでしょうと、堀江ワ
イズが語られました。この集会をとおしてヴォーリズ精
神について考えるひと時となりました。
参加者：管井 三原茂 西川 川橋 井之上温 大黒

【 TEXT：Masami Daikoku 】

びわこ部 国際・交流主査、 田中 紘

今年度の第３回評議会は２月２１日（土）に近江八幡
のＹＭＣＡで行われた。当初の式次第と違い、評議会に
先立って役員会が開かれた。冒頭大津クラブの解散が議
題に上ったが、規約は新規設立については規定があるも
のの解散・消滅についてはまったく触れていない。従っ
て、先に大津クラブは西日本区理事に要旨を伝えてある
ものの、今後概要を書面で説明・報告することで大津ク
ラブは解散状態になるということで了承が得られた。と
ころで、現在びわこ部の会員が１２２名と漸減している
中でびわこネックレス構想が数年前に提案されたものの
実現への道のりは未だ遠いまま。一方、びわこ部でチー
ム２００推進を提唱されたが活動はこれも停滞したまま
で新たな推進の実現が要求されている。現状と対策が話
し合われたが、具体的な方針・内容までは話題に上らず
次回に先送りされた。一連の活動のなかで、唯一の明る
い兆しは高島在住のメンバーが将来高島クラブを設立す
るのを前提に現在長浜クラブの例会に片道１時間をかけ
ながらも参加しているという報告を受けた。現在の社会・
経済的環境では新メンバーの増強が難しいなかで、わず
かに芽生えてきたこの小さな芽を大切にし、高島クラブ
が生まれ、びわこネックレス構想が実現することを願い
たい。
今回の評議会は次期部長の坂井ワイズ（近江八幡クラ
ブ）が出席していたので、部則の改正が提案されたが、
即決定は困難なために次回までに現キャビネットが原案
を作成することで了承が得られた。今回の評議会はいわ
ゆる冬場で大きな企画や事業、あるいは報告事項もなく、
年度最終回の６月２７日に第４回の評議会が行われるこ
とを確認して散会した。

出席：今期（管井・田中）次期（東・管井）



ク ラ ブ 名 第一例会 第二例会

近 江 八 幡 ク ラ ブ ２１日

彦 根 ク ラ ブ １１日

彦根シャトークラブ ８日 ２６日

長 浜 ク ラ ブ １３日 ２０日

草 津 ク ラ ブ １７日

大 津 ク ラ ブ ７日

滋 賀 蒲 生 野 ク ラ ブ １０日 役 ３日

HAPPY ANNIVERSARY
該当者ありません

HAPPY BIRTHDAY
４日 西堀 寛子
８日 田中 紘

～２月役員会報告～

２０１５/２/３(火) 田中事務所

出席者：管井 三原(静) 東 合志 大黒 三谷 川橋
田中 山田 井之上(亮)

【例会関係】

２月第１(ＴＯＦ)例会の件 2/10(火)19：00～21：00

ＭＰ 「ＥＭＣ プロモーションＤＶＤ観賞」

オークション

場所：アンドリュー記念館

会場セットアップ 食事の準備他最終確認

３月第１例会の件 3/10(火)19：00～21：00 ＨＮＯ

ＭＰ 「スピリチュアルケア」 西川ワイズ

４月第１例会の件 4/14(火)19：00～21：00 ＨＮＯ

ＭＰ 「次期に向けて」次期キャビネット等

【クラブ関係】

・南４クラブ合同例会 日程 ４/１９(日)

各クラブへ連絡済

2/23に有志で現地下見･･

3月役員会で決定（雨天の場合も）

・クラブ２５周年記念事業検討･･ポロシャツを考える

（見積依頼４月には決定）

・きぬがさ事業所奉仕 2/15日 AM 廃品回収手伝

・ブリテン原稿依頼 「今年チャレンジしたい事」･･

引き続き

【ＹＭＣＡ関係】

・創立記念日（2/13 19：00～）アンドリュー記念館

【びわこ部関係】

・部 評議会 2/21 滋賀Ｙ 今期13：00～

次期15：00～

・次期 会長･主査研修会 3/7～8 大阪ちさんＨ

・メネット事業「コクヨ工場見学」５/未定 愛荘町

・草津クラブ チャリテイーコンサートの件 5/24(日)

サキラにて

【西日本区･国際 関係】

・第18回西日本区大会の件･･1／10より 参加受付中

・第26回アジア地域大会の件･･12／1より参加受付中

・京都トップスクラブ20周年記念例会

4/5 ウェステｲン都Ｈ

次回役員会 ３月３日 田中事務所 pm19:30

ば・ば・ば・ば

ばっしーさんの

ＹＭＣＡニュース

■２０１５年度クラス会員募集中

新年度のクラス会員を募集しております。
英会話教室、パソコン教室、朗読教室など大人の趣
味クラスをご用意しております。体験会も行ってお
りますので一度遊びにお越しください。
おススメクラス
ヨガクラス 水 １８：４５～１９：４５

土 １１：００～１２：００
ウクレレ 火 １３：３０～１４：３０

*ウクレレは月２回です
■滋賀YMCA創立記念日集会
２０１５年３月５日に滋賀ＹＭＣＡ創立記念６５
周年を迎えます。今年は、彦根ＹＭＣＡが財団法人
滋賀ＹＭＣＡへと移行した当時のお話を、当時の総
主事でもあった祝部康二よりさせていただきます。
滋賀ＹＭＣＡの節目ともなる時代について学びたい
と思います。ご都合の良い方は是非お越しください。
卓話：滋賀ＹＭＣＡ総主事 祝部康二
「彦根ＹＭＣＡが財団法人になるまでの歩み」
日時：３月５日（木）１９：００～２０：３０
場所：彦根ＹＭＣＡ
会費：５００円

＊ご参加いただける方は彦根YMCA（0749-23-1646）
■卒業リーダー祝賀会
２０１４年度卒業リーダーの大学・短期大学の卒業
を記念して祝賀会を行います。学生時代に活躍いた
だいた皆さんを共にお祝いしたいと思いますので、
是非お祝いに駆けつけていただけますようお待ちし
ております。
日時：３月２１日（祝）
場所：１部：近江金田教会、２部：ＹＭＣＡ
内容：１部：卒業記念礼拝
２部：卒業リーダーを囲んでのお茶会

＊詳細は、会長・Ｙサ委員長へご案内。
■お知らせ
201５年4月より、滋賀ＹＭＣＡに新職員が入職し
ます。実藤遥リーダーが事務スタッフとして奉職し
ます。学生時代は野外活動リーダー、発達障がいプ
ログラムのリーダーとして子どもたちと活動を共に
してきました。久々の女性スタッフの入職となりま
す。これからはスタッフとしてＹＭＣＡを支えてま
いりますので、ワイズメンの皆様からもご指導よろ
しくお願いいたします。
■予定
＊３月 ２日 春プログラム電話受付開始

５日 滋賀Ｙ創立記念日
１１日 滋賀ＹＭＣＡ理事会
１５日 バトントワリング発表会
１８日 滋賀ＹＭＣＡ評議員会
２１日 卒業リーダー祝賀会

From Editoｒ 銀座や表参道のストリートで撮り
始めた60歳以上限定のファッションスナップ集。
「リデアル」が注目を集めている。年齢を重ねたか
らこそできるファッション……、それは流行に左右
されることなく「自分らしさ」「私はこれが好き」
「着て楽しい」を前面に出したスタイル。「大人の
余裕」を感じさせるところも魅力だとか・・・。
少し嬉しくなりますね(^_-)-☆


